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本报记者盛鸥鸥文/摄
近 日 ，有 黄 岩 读 者 致 电 本 报 热 线

88894000反映，随着新能源汽车数量与日
俱增，路面上的公共充电桩也多了起来。但
这些专用充电车位经常被燃油车占用，有
时急需充电却无法使用，带来了诸多不便，
希望有关部门能管一管。

燃油车“占位”现象普遍

“冲着低耗能、更实惠的特点，我们家
今年买了一辆新能源汽车。由于住的是老
小区，没法安装家用充电桩，需要充电时就
把车开到城区的公共充电车位。”该读者表
示，有些点位充电桩数量少，碰到燃油车占
位时就很难充上电。

“其实决定去哪儿充电前，我都会打开手
机地图，搜索附近的空闲充电车位。”让该读
者无奈的是，即便地图上显示是空闲的，但实
际开到时却发现充电车位上停着燃油车。

他说，剩余电量不多时，就特别焦心，
生怕电量耗尽前找不到能充电的车位。

连日来，记者走访了市区多个新能源汽车
充电站，发现燃油车占用充电车位现象普遍。9
月1日下午2时许，在黄岩天元商务广场的特
来电汽车充电站，10个充电车位中只有一个停
着正在充电的新能源汽车，7个充电车位上停
着燃油车，两个车位空闲。而此时记者搜索发
现，地图上显示该处共有9个车位空闲。

在黄岩永宁公馆东侧、黄岩博物馆
广场和位于椒江的台州中心血站、台州
花园山庄等地的多处特来电汽车充电
站，均有不同程度的燃油车占位现象。

“只要是公共充电车位，都有被燃
油车占用的现象，每天也都有用户来反
映占位问题。”台州特来电新能源有限
公司运营部经理祝可标说，因为没有汽
油味、费用更实惠、损耗较燃油车低等
优势，新能源汽车成为不少家庭第二辆
用车的首选。

近年来，不论是公交车还是私家车，我
市新能源汽车都处于稳定增长的状态。据
悉，去年全市新增新能源汽车 6603辆，其
中小型新能源汽车6465辆。

燃油车的车主素质不一

“作为充电桩建设企业，我们也在想方
设法保障新能源汽车车主的充电需求。”祝
可标说，在椒江吴子熊玻璃艺术馆、路桥居
然之家等地的充电站，安装有智能地锁设
备，能够识别并允许绿牌的新能源汽车进
去充电，燃油车则会被“拒之门外”。

祝可标说，为缓解因燃油车占位导致的充
电难问题，该公司对玉环影城等部分充电站的
充电枪线，从一般标配的6米延长至8米，有的
甚至延长到10米。“这样需要充电的新能源汽
车，到达充电站后，即便碰到燃油车占位的情
况，也能停在外侧，拉出枪线应急充电。”

“对于充电桩企业来说，安装智能
地锁、延长充电枪线，就意味着增加成
本。所以，我们会选择相对优质的一些
场站进行此类改造。”祝可标说，此外，
建议用户遇到燃油车占位时，拨打 114
移车电话，联系燃油车车主及时移车。

不过祝可标也坦言，这个没有之前说
的那两种措施效果好，要看燃油车车主素
质，有些车主坚持认为，充电车位也是公共
车位，燃油车也能停。

祝可标说，其实除了燃油车占位问题，
部分场站也存在高峰期需要排队充电的现
象。“在椒江的吴子熊玻璃艺术馆充电站，
我们计划在原有的10个快充桩基础上，再
扩展12个充电桩位。目前已在施工，预计今
年国庆期间上线运行，届时该地将成为特
来电在台州单站充电桩数量最多的点位。”

盼配套政策及时出台

关于新能源汽车充电难现象，台州市
民在本地一些论坛里都曾有过相关讨论。

网友“格式美”认为，这个问题应该要
好好整治下，国家大力提倡新能源，但频现
这种现象，又怎么能推广新能源汽车呢？

网友“shakezhong”则表示，到目前为
止，没有任何法律规定燃油车不能停到充
电车位，有关部门又如何来管理。“希望能
尽快出台地方管理标准。”

网友们的看法，也说出了祝可标的
心声。“台州的充电桩建设目前处于刚
起步阶段，所以相应的配套政策暂时还
没有跟上。”祝可标认为，这光靠燃油
车车主自觉性还不够，适当的政策能更
好地保障新能源车主的充电需求。

浙江华顶律师事务所律师潘道广认
为，国家和地方层面如果没有明确出台
相关措施，充电车位禁止燃油车停放就
没有处罚依据。“即便是车位旁醒目位置
写有‘充电专用’字样，也只能作为温馨
提醒。如果想要专位专用，就需要立法完
善，届时燃油车占位才能依规处罚。”

记者查询了解到，就如何加强新能
源汽车充电车位管理，有部分地区已出
台了地方标准。比如北京，今年 4 月开始
实行的新版《电动汽车充电站运营管理
规范》，就明确了燃油车不得占用充电
专用车位；7 月 1 日正式实施的《停车场
（库）运营服务规范》提出，占用电动汽
车泊位的燃油汽车和充电完成后超过
一个计时单位仍未驶离的电动汽车，可
采取阶梯式价格标准进行收费。

“燃油车‘鸠占鹊巢’，确实是我们充电桩
企业在运营中碰到的较大阻碍。”祝可标说，省
内比如嘉兴就有相关政策，针对占用充电车位
的燃油车，城管部门可以对其进行贴单处罚。

“未来台州新能源汽车将迎来增长爆点，
希望政府部门和市民用户都能引起重视，分
别在相应配套政策和自觉有序停车方面给
予支持。”祝可标说。

燃油车“鸠占鹊巢”新能源车充电难

在黄岩永宁公馆东侧的特来电汽车充电站在黄岩永宁公馆东侧的特来电汽车充电站，，多辆燃油车多辆燃油车““无视无视””提醒占用充电车位提醒占用充电车位。。

本报见习记者洪佳祯

“一粒一粒很小的小疙瘩，好了又
长，坑坑洼洼都不像我的腿了……”9月
1日下午，王女士（化名）走近台州市中
心医院皮肤诊疗中心，指着腿上一个个
深紫色的小疙瘩对医生说。近期，有不
少人遇到了类似情况。

这两天，记者从全市多家医院了
解到，随着夏秋换季，昆虫在进入休
眠前开始比较频繁的觅食行为，尘
螨、虫蚁叮咬导致的虫咬皮炎也成了
较为常见的过敏原因。此外，空气湿
度降低、干燥，医院里特应性皮炎造
成的皮肤过敏患者也开始增多。

专家提醒，皮肤在换季期间经受
着严酷的考验，变得敏感，需要注意
防晒、补水保湿以及自身免疫调节。

虫咬皮炎过敏仍较多

9月1日下午5点，台州市中心医
院皮肤诊疗中心、皮肤科主任陈晋广
医生接诊完当天的最后一位患者。

陈晋广粗略统计了下当天接诊
的情况，在 120名患者中，有将近 20
人是和虫蚁等叮咬有关的虫咬皮炎，
约占16％。

换季期间，湿度下降，本身皮肤

屏障比较脆弱的敏感人群在比较干
燥的温度环境下，外界的一些小变
化就会引起身体的刺激性反应。

在接诊过程中，陈晋广发现，“近
期傍晚温度有所下降，在这样的温度
环境下，市民们喜欢在城市绿道健身
散步，但此时各类虫蚁仍十分活跃，
不慎被叮咬后容易出现绿豆至花生
米大小略带纺锤形的红色风团样损
害，常伴剧烈瘙痒，皮疹经 1-2周可
消退，留下暂时性色素沉着。”

针对昆虫叮咬引发红肿瘙痒，陈
晋广建议，最健康、直接的方法就是
通过冷敷来止痒，或者及时涂抹一些
炉甘石洗剂、糖皮质激素药膏等。如
果瘙痒仍不能控制，可口服抗组胺药
止痒。

台州医院皮肤科主治医生余忠
义发现很多患者有个误区：在蚊虫叮
咬后对伤口进行酒精消毒。“酒精类
产品是通过刺痛来缓解瘙痒，在对表
皮刺激较强的同时，也会延迟表皮伤
口愈合。如果伤口迟迟不好，大家还
需在医生指导下用药。”

增强体质提高免疫力

“此外，要注意的是，根据往常经
验来看，进入九、十月份时，特应性皮

炎也会明显增多。”余忠义说。
皮肤在换季时经受着严酷的考

验，变得敏感异常。身上、脸部特别干
燥，部分区域还会有脱皮的症状。

“再加上后期护理不当，造成皮
肤屏障受损、角质层变薄，最终无法
抵御外界刺激。”余忠义说，比较常见
的就是皮肤紧绷、红肿、刺痛瘙痒、脱
皮、起小红疙瘩，激发过敏性鼻炎等
皮肤症状。

不少人在换季期间使用洗面奶洗
脸后面部会有紧绷感，过一会又犯油，
这是皮肤清洁过度、过于缺水引起的。

对于这些症状，余忠义建议大家
避免过度清洁，减少洗面奶使用。“洗
面奶会将脸上的灰尘、油脂洗去，也
因此失去了皮肤的保护作用。”

“对于那些本身皮肤屏障比较脆
弱的敏感肌人群，不能忽视秋季的紫
外线强度，防晒和日常皮肤保湿补水
工作更是不能放松。”

另外，目前还没有这些换季困扰
的市民们也不能忽视，台州市中心医
院风湿免疫科主任医师王国芬建议，

“在日常生活中保持清洁，尽量避免
常见的过敏源，如一些带毛的动物、
粉尘等。保持饮食均衡，粗粮细粮搭
配食用，尽量避免速食食品，通过循
序渐进的锻炼来增强体质。”

医生建议：日常注意防晒保湿，避免过度清洁

换季期间，皮肤最敏感

本报记者周子凝

宾馆酒店行业作为市民出差旅行、举办宴会的场
所，人员流动性强，交叉接触频繁，是疫情防控的重点
行业。

该行业的疫情防控做得怎么样？连日来，记者走访市
区内多家宾馆酒店，一探究竟。

“你好！请出示健康码，测量体温！谢谢配合！”9月 6
日下午，在台州远洲凤凰山庄大门口，工作人员拦下驶入
的汽车。

在该酒店大堂出入口，醒目位置放置着电子测温仪、
消毒液、纸巾、口罩等防疫物品。

“您好！若没有口罩，请在这里拿！”工作人员见一位
入住旅客没戴口罩，如是提醒。

“目前，我们酒店关闭3个出入口，仅保留一个通道。
酒店大堂、餐厅、公共区域、客房等地方，每天进行打扫、
消毒并保持通风。”该酒店安全部经理张心想介绍。截至
目前，酒店所有员工已接种疫苗，员工的身体健康情况每
天都要进行检测、统计，他们还倡导员工外出要报备，尽
量不出市。

在晶琪丽呈酒店，记者看到大门口有专人值守，做好
检查健康码、测温和提醒等服务。“现在，酒店不对外接待
大型宴会，让人流量处于可控范围。另外，酒店严格遵循
相关防疫要求，做好消杀、检查等工作。”该酒店人力资源
部经理岳佩培表示，若有突发情况，他们将立即上报，做
好应急应对措施。

同样，一鼎远洲大酒店、方远国际大酒店、香溢大酒
店等，均严格落实各项防疫要求，台账资料详细，酒店防
疫措施细致到位。

其中，一鼎远洲大酒店专门制定了规范的防疫方
案，并成立专项小组，有专人对酒店各项防疫工作进
行“品质”把关。“落实不到位的，将直接处罚到人。虽
然酒店业务量大幅度下降，但我们仍然保持信心，做
好防疫工作，为旅客提供安心的环境。”该酒店商务总
监程海燕说。

专家提醒，市民前往目的地前，需了解当地的防
控政策，做好自我健康监测，如测量体温、身体是否出
现可疑症状、近期是否接触可疑人员等，一切正常方
可前往。

另 外 ，要 选 择 正 规 的 酒 店 宾 馆 ，提 前 预 约 时
间 ，也 要 配 合 酒 店 做 好 亮 码、测 温 等 工 作 。在 店 内
非必要尽可能不摘口罩，不和他人近距离接触，尽
可 能 少 接 触 公 共 区 域 ，在 房 间 内 做 好 有 效 的 通 风
换气，服务结束后不在店内逗留，尽可能采用非接
触式扫码付款。

记者走访多家宾馆酒店看防控

措施细致到位
筑起安全屏障

疫情防控 人人有责

（上接第一版）
据统计，临海古城游客量三年实

现翻番，老百姓房租涨了五倍，沿街
商铺营业收入更是翻了几番。开在紫
阳街上的18R咖啡，仅用半年时间就
收回成本。近年来，临海文化产业产
值保持20%以上增长。

古城复兴的成果，也惠及更多当地
居民。近年来，老城区在便民服务设施
上大笔投入，新增改造公共厕所30座，
扩充机动车停车位1500个，非机动车停
车区8处，整改居民垃圾投放站7处，并
相继完成三线入地、排污管网修复等一
系列项目，让古城更宜居，生活更美好。

传承千年文脉，文化展
现自信

临海传承千年文脉的文化资源

优势，已转化为发展优势，并成为对
外展示的时代自信。

在紫阳街南端，由闲置旧楼改造
而成的紫阳小剧场已经启用，每年计
划推出 300场以上，包括音乐剧、脱
口秀等各类新兴艺术演出；而小剧场
外墙背靠古巷的那一面，则保留了传
统戏台，将上演临海词调、越剧等非
遗项目，前与后，演绎着古与今、中与
外的文化融合……

今年暑假，五月工坊的“格叔”王
伟，与一群青年人以“回到 2000年的
临海”为主题，通过挖掘当时的新闻
事件、老照片等资料，让 00后出生的
青年人，感受时代的发展。团队的创
意行动也被欧洲摄影师安德烈一路
追随，拍摄成短片在瑞士国家电视台
播出。

以兴善门为起点的柴古唐斯括
苍越野赛，已成为亚洲山地越野赛里
专业级别最高、影响力最大的头部赛
事之一，在世界各地都有一定的知名
度和影响力。在赛程设置上，主办方特
地融入临海的历史、人文，并进行全程
直播，通过体育赛事来宣传临海。

起步于临海老城区三角马路上
的“新荣记”，从一家海鲜小排档开
始，把临海特色豆面、豆腐和东海海
鲜卖到北京、上海和香港，并摘下 11
颗米其林星和 11颗黑珍珠钻，让世
界都惊艳到台州的美食文化。

“立足‘千年府城’文化优势，临
海弘扬新时代社会主义先进文化，塑
造‘三大三城’城市品牌形象，打造成
人人向往的‘诗与远方’。”临海市委
常委、宣传部长林伟军表示。

临海：文化先行打造共富示范样本


